

Insolite

MOSELLE-SUD



Photo RL

Des Terriens en visite sur le crop circle de Sarraltroff

LE GOUVY À CIEL OUVERT

MONSIEUR TI À 19H30

CLÔTURE DE SAISON

GUEULES D'AMINCHE À 20H45

VENDREDI 29 JUIN

ROSEDALE À 22H

FREYING-MERLEBACH

Place des Alliés

Entrée libre 03 87 00 77 57

www.lesgouvys.com



200 emplois créés en dix ans

FORBACH

Lancée en 2008, la pépinière d'entreprises de Forbach, Eurodev Center, fête ses dix ans. Un anniversaire célébré le 27 juin. Photo Josette BRIOT

> CAHIER LOCAL

FORBACH

Nagui cherche son prochain champion

> CAHIER LOCAL

FORBACH

Gens du voyage toujours présents à Marienau

> CAHIER LOCAL

LUXEMBOURG

Frontaliers : l'indemnisation chômage va changer

> PAGE 7

LORRAINE

Militaires : ces blessures invisibles

> PAGES 2-3

Depuis 12 ans

PRO FAÇADE

Neuf & Rénovation

VOTRE SPÉCIALISTE

- Ravèlement de façades
- Isolation thermique par l'extérieur
- Bardage
- Restauration de façade en pierre par hydro-gommage

DEVIS GRATUIT

www.profacade.fr

7, rue des Nonnelliers - METZ-ACTIPÔLE
Tél. 03 87 78 74 95 - Fax 03 87 78 74 96
pro.facade@orange.fr

673401600

PARC RÉSIDENTIEL DE LOISIRS DE LA

TENSCH

www.tensch.com
03 87 01 79 04

Entre St-Avold et Dieuze, sortie Francaltroff

DÉCOUVREZ LA TENSCH... NOS ACTIVITÉS, NOS HÉBERGEMENTS

POUR UNE JOURNÉE, UN WEEK-END, UNE SEMAINE... DÉTENTE LOISIRS ANIMATIONS

FORBACH

L'Eurodev au service des entrepreneurs

Ouverte en 2008, la pépinière d'entreprises Eurodev Center, implantée sur l'Eurozone de Forbach Nord, fête ses dix ans. Le point avec Laurent Damiani, qui dirige la structure depuis son lancement.

Quels ont été les débuts de la pépinière d'entreprises Eurodev Center ?

« On a commencé le 3 mars 2008, avec la même équipe de gestion, c'est-à-dire Jessica Paczesny, mon assistante, et moi-même. Nous sommes salariés d'Interfaces, qui est déléguataire de service public pour le compte de l'agglomération de Forbach. Quand nous sommes arrivés, le bâtiment était déjà fini. Tous les deux, nous étions bien seuls sur cette zone qu'il fallait rendre attractive. C'était un véritable challenge à relever. Il n'y avait que l'Eurodev et la société PEM-Tech juste à côté. Les premières entreprises que nous avons hébergées sont arrivées en 2009, c'était Ecosols, Formation SaarLor et ensuite BTC-PE. »

200 emplois créés en 10 ans

Combien d'entreprises accompagnées par la pépinière en dix ans ?

« Eurodev a hébergé et accompagné 40 entreprises, ce qui a créé en tout 200 emplois... »

Comment définissez-vous votre rôle ?

« Notre job consiste à recevoir tout type de créateurs de projets innovants. Nous allons d'abord étudier le projet avec eux avant de définir s'il correspond à la stratégie

d'Eurodev Center, puis évaluer sa faisabilité. Nous allons ensuite les aider à rédiger un business plan. On prépare également ensemble le dossier qui va passer devant un comité de sélection, qui valide ou non la demande d'hébergement au sein de la pépinière.

En 10 ans, nous avons accueilli 627 porteurs de projets. Il y a l'accompagnement avant l'entrée à l'Eurodev puis le suivi régulier post-crédation, avec des rendez-vous trimestriels afin de suivre au plus près le développement de l'activité de l'entreprise hébergée. Des actions de conseil et de formation sont proposées dès que certains besoins apparaissent. Nous sommes des facilitateurs et des animateurs d'une communauté d'entrepreneurs. »

Quel est l'objectif de la pépinière ?

« Elle doit servir de tremplin aux créateurs d'entreprises. La durée d'hébergement au sein d'une pépinière étant limitée à quatre ans, l'objectif est de les aider à réussir et mener à bien leur projet pour qu'ils s'installent sur le territoire de la communauté d'agglomération de Forbach et y créent des emplois. »

Quelle est la force de l'Eurodev Center ?

« Notre réseau, puisqu'Interfaces gère 25 sites sur toute la France. Trois ans après l'Eurodev, Interfaces a d'ailleurs eu la délégation pour l'Hôtel d'entreprises implanté sur le Technopôle sud de Forbach, il y a une synergie importante entre les deux sites. On travaille beaucoup avec tous les autres acteurs du territoire, dont Cap Entreprendre, les chambres consulaires, les banques... Nous organisons de nombreuses manifestations économiques et des animations pour favoriser les échanges et la mise en relation des dirigeants d'entreprises, ce qui nous permet de développer notre réseau. Notre force c'est aussi nos relations avec l'Allemagne, ou nous multiplions les contacts professionnels. »

Propos recueillis par Josette BRIOT



Une fête pour les 10 ans avec l'astronaute Jean-François Clervoy

L'Eurodev Center fêtera son 10e anniversaire lors d'une fête organisée le mercredi 27 juin à partir de 14 h dans les locaux de la pépinière, 4 rue Jules Verne, à l'Eurozone de Forbach Nord. Au programme de cette journée : des débats thématiques, des rencontres avec les entrepreneurs de la pépinière, des animations pour les petits et les plus grands, avec château gonflable, maquillage, atelier d'écriture d'une lettre créative, musique proposée par le conservatoire mais aussi soirée festive avec DJ et diffusion des matches de la Coupe du Monde en direct.

Invité exceptionnel, l'astronaute Jean-François Clervoy animera une conférence à 18 h 30. « Il viendra témoigner en tant qu'astronaute mais aussi sur son engagement d'entrepreneur », note le directeur d'Eurodev, ravi de recevoir cet ingénieur spatiaute de renom, cinquième Français à être allé dans l'espace. « Natif de Moselle de surcroît, puisqu'il est né à Longeville-lès-Metz. Au niveau symbolique, sa présence a du sens puisque la pépinière sert à mettre sur orbite des entreprises. »

➤ Entrée libre et ouverte à tous. Tout le programme : www.pepiniere-forbach.fr

Rédaction

Forbach
03 87 29 33 33
lriforbach@republicain-lorrain.fr



<https://fr-fr.facebook.com/RepublicainLorrainForbach/>



<https://twitter.com/riforbach>



<https://www.instagram.com/riforbach/>

ALERTE INFO

Vous êtes témoin d'un événement, vous avez une info ?

contactez le

0 800 082 203

ou par mail à lriforl@republicain-lorrain.fr



RL
LE REPUBLICAIN LORRAIN

Votre Centre Relation Clients

Du lundi au vendredi : 8 h > 12 h - 13 h 30 > 17 h

0 809 100 399 Service gratuit + prix appel

NUMÉRO NON SURTAXÉ PRIX D'UN APPEL LOCAL

➔ lrclients@republicain-lorrain.fr

Depuis **32 ANS** à votre service

Gitem La semaine du froid

Jusqu'au 27 juin 2018

-10% sur tous nos réfrigérateurs et congélateurs en stock*

REMISE IMMÉDIATE EN CAISSE

* Hors promotions en cours dans la limite des stocks disponibles.

L'ELECTRO SERVICE OETING

2, rue de Sarreguemines
TÉL : 03 87 85 09 19

Accès par autoroute sortie FORBACH-CENTRE à 300 m
Heures d'ouverture de 9 h à 12 h et de 14 h à 19 h - Fermé le lundi matin.

 PANORAMA

L'ÉCHO

La circulation reprend en partie sur la ligne SNCF Forbach-Metz

Depuis hier, quelques trains circulent à nouveau sur la ligne SNCF Forbach-Metz, toujours en travaux suite à un glissement de terrain. Des TER empruntent la voie normalement dans le sens Metz-Forbach (45 minutes de trajet). Par contre, dans le sens Forbach-Metz, les trains font un grand détour, par Bouzonville et Thionville (1 h 30 de trajet). Des cars de substitution sont toujours en place. Enfin, concernant l'ICE, il circule uniquement dans le sens Paris-Francfort. Tous les horaires sont disponibles sur le site www.ter.sncf.com/grand-est, ou en gare de Forbach.

LE CHIFFRE

120

C'est le nombre d'enfants qui participeront au concert de l'orchestre Démos Metz Moselle, le dimanche 24 juin, à 15 h, au centre culturel du Carreau à Forbach. Concert gratuit et ouvert à tous dans la limite des places disponibles dans la salle. Après une année de répétitions, ces enfants issus des centres sociaux du département, sans expérience préalable en musique, vont interpréter des morceaux variés. Démos est un projet porté par l'orchestre national de Lorraine. C'est un dispositif d'enseignement collectif de la musique destiné à des enfants issus de quartiers en difficultés de la région de Metz et de Moselle-Est.

LA PHOTO

Trottoirs pas très nets en ville

Ces derniers jours, les trottoirs clairs de la ville haute à Forbach ne sont plus très nets. Un petit nettoyage à haute pression supplémentaire semble indiqué. Une des raisons (mais pas la seule) de cette saleté qui colle aux chaussures : la sève des tilleuls qui coule sur les dalles blanches à terre. Un problème récurrent en juin à Forbach. /Photo RL



Laurent Damiani, directeur de l'Eurodev Center, travaille depuis les débuts de la pépinière en équipe avec Jessica Paczesny, son assistante. Deux étudiants, Léa Torlotting et Joris Jakoby, sont actuellement accueillis en stage. Photo Josette BRIOT

Le patron de BTC-PE : « Sans la pépinière, je ne serais pas là aujourd'hui »

Dominique Wendels est le patron de BTC-Produits électrotechniques, entreprise spécialisée dans le raccordement et l'étanchéité électrique ainsi que l'outillage pour électriciens. Il est l'un des premiers hébergés de l'Eurodev Center. « J'y suis rentré début 2009 et j'y suis resté six ans avant de m'installer dans mes propres locaux », indique-t-il. En 2015, Dominique Wendels prend son envol. Il investit dans un bâtiment de 630 m² dans la zone industrielle du Carrefour de l'Europe, rue Jean-Cugnot. Il y dispose d'un bel atelier lui permettant de stocker ses 20 000 références de marchan-

dise. « Sans la pépinière, je ne serais pas là aujourd'hui, assure le chef d'entreprise. Laurent Damiani m'a proposé ce dont j'avais besoin pour me développer tranquillement et sûrement. Des bureaux, un atelier, un loyer minoré mais aussi du conseil. L'équipe de l'Eurodev est là pour nous chapeauter, répondre à nos questions fiscales, juridiques. On est vraiment suivi d'année et année et cela sécurise. Quand on est seul pour monter une affaire, ce soutien est vraiment important. » Parti de zéro, Dominique Wendels a aujourd'hui réussi à pérenniser sa société, qui emploie dix personnes.



Dominique Wendels : « La pépinière a été un soutien important. » Photo Marion BOUR